
Fiche de conjugaison n°2 : imparfait et plus-que-parfait.

La conjugaison de l’imparfait de l’indicatif.

Avoir Être Aimer (1er groupe) Accomplir (2ème groupe) Dire (3ème groupe)

J’ J’ J’ J’ Je

Tu Tu Tu Tu Tu

Il, elle Il, elle Il, elle Il, elle Il, elle

Nous Nous Nous Nous Nous

Vous Vous Vous Vous Vous

Ils, elles Ils, elles Ils, elles Ils, elles Ils, elles

Pour conjuguer correctement un verbe à l’imparfait, quel que soit son groupe, il suffit
d’ajouter la terminaison : -ais, -ais, -ait, -ions, -iez, -aient, après le radical du verbe
formé à la première personne du pluriel au présent de l'indicatif.

Exemple : nous prenons (indicatif présent) → nous prenions, elles prenaient
(imparfait)

L’imparfait est un temps du passé généralement employé dans des récits. Il
représente une action en cours qui n’est pas délimitée dans le temps. Il est
généralement utilisé pour faire des descriptions, on dit alors qu’il a une valeur de
description.

Exemple : Lors du retour de Jean de Léry en France, le ciel était à la fois sombre et
menaçant, si bien que, soudainement, une tempête s’abattit sur le navire.

D’autre part, l’imparfait peut marquer la répétition dans le passé, on dit alors qu’il a
une valeur d’habitude.

Exemple : À chaque fois qu'une tempête survenait, les marins se regroupaient sur
le pont pour prier.
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Fiche de conjugaison n°2 : imparfait et plus-que-parfait.

La conjugaison du plus-que-parfait de l’indicatif.

Avoir Être Aimer (1er
groupe)

Accomplir (2ème
groupe)

Partir (3ème groupe)

J’ J’ J’ J’ Je

Tu Tu Tu Tu Tu

Il, elle Il, elle Il, elle Il, elle Il, elle

Nous Nous Nous Nous Nous

Vous Vous Vous Vous Vous

Ils, elles Ils, elles Ils, elles Ils, elles Ils, elles

Le plus-que-parfait est un temps du passé. Sa forme verbale est composée de deux
éléments : l’auxiliaire avoir ou être conjugué à l’imparfait suivi du participe passé
du verbe. Comme tous les temps composés, il exprime une action accomplie,
terminée.

Exemple : Elle avait terminé avant les autres. Ils étaient arrivés à l’heure.

D’autre part, le plus-que-parfait marque l’antériorité par rapport à l’imparfait,
c’est-à-dire que l’action au plus-que-parfait se déroule avant celle au passé simple.

Exemple : Lorsque les autres explorateurs naviguaient vers l’inconnu, Fernand de
Magellan avait réussi son tour du monde.

Pour vérifier si un participe passé se termine par une consonne muette, on peut le
mettre au féminin.

Exemple : pris (masculin) : prise (féminin).
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